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致中国音乐家协会

音乐考级委员会暨主任一封公开信
徐沛东先生

您 好

今借
“

小演奏家
”

一 角给您 写 这封信
,

请在百忙之 中阅读一 下
。

从今年学生拿到的考级证书
,

得 知您现任 中国音协考委 会主任
,

非常

欣慰
,

您既是音乐人又是作曲家
,

完全能理解体会学器 乐孩子的艰辛
。

面对

广大学琴儿童学 习负担越减越
“

富
”

的情况
,

面对当今社会音乐考级中存在

的利弊
,

今后如 何将考级工 作更好的进行
,

我 以 一 个普通小提琴教师的 身

份
,

同时也代表广大学 琴儿童和 他们 的 家长 对小提 琴考级 工 作提出两 点建

议
,

仅供参考
。

一
、

从五至十级起
,

允许学生 在练习 曲
、

协奏 曲两项较长 篇幅 中视谱

演奏
,

不必 背谱
。

在我长期的教学和参加 了多年的小提琴考级过程中
,

发现

学生的学习 负担很重
,

还要花大量 的时间用在背谱上
。

特别是越高的级 别
,

篇幅越长
。

业 余的学 生大 多每年要用 大半年的

时间来背谱
。

难怪有人 说一年拉不 了多少东西
,

反过来我们看看交响乐 团的 演奏家们
,

不必 背谱
,

但他们 的音乐性 丝毫不

会受损
。

只 要我们提 高对音乐的标准
,

我认为背谱并不是最 重要的
。

这样不仅 可 以节省大量的时 间去练 习 更广泛的音乐作

品
。

而且还 可以避免部分 人单纯追求考级 而忽视最重要的 音乐基础练 习
。

二
、

考级标准要明确分 类打分
,

每一级都应增加相应级 别的视奏一项
。

比如说

音阶 满分 分

练习曲 满分 分

协奏曲 满分 分

外国乐曲 满分 分

中国乐曲 满分 分

视奏 满分 分

考官只管根据每项去打分
,

不应考虑其它的结果 分以上为及格
,

一一 分为良好
,

分以上为优秀
。

据我 多年的观察
,

每年的考级标准都不一致
,

有时严格
、

有时宽松
,

往往还 出现每首作品只 听 几句
,

草草收兵
,

没有

一 个统一标准
。

考生及家长在学 琴途 中
,

因此也感到 不 公 平和受到 伤害
。

我认 为在考级中一 定要保证考试时间
,

保证 有一

个相对公正的标准
。

为什么每一级要增加相应级 别的视奏呢 我认 为搞音乐死记硬 背 固然重要
,

但更 重要的是 只 有从小增加视谱能 力
,

才

会在练习 中减 少错误
,

增强理 解力和记忆 力
。

事实胜于雄辩
,

看看那些演奏出色的人
,

视奏能力 一 般都会很好
,

这 一点就

是证 明
。

徐沛东主任
,

以上 两 点建议 是否可行
,

敬 请斟酌指正
,

如果能在
“

小演奏家
”

杂志上收到 回 复
,

那就太感谢 了
。

顺 祝

节 日愉快

安徽省铜陵市小提琴学会会长 王艺林

年 月 日日

辽 宁省东 方女 子 古筝新筝乐 团 在

去年 月受文化部派遣成功访问爱尔兰

之 后
,

受 到 爱 尔兰 音 乐 界 和 民 众 的 欢

迎
,

也受到 了我驻爱尔兰大使馆及文化

部
、

辽 宁省委宣
‘

传部
、

葫芦岛市委 市政

府的表奖
。

经 东方女 子 古筝新筝 乐 团研 究决

定
,

派曾在国际
、

国内赛专业大赛中获

奖的姜森
、

王晓红
、

王 巍赴爱 尔兰演出

并帮助 办学
。

她们在爱尔兰期间
,

将参

加 中国城 艺术节的 大 型 演 出和 在 各音

乐厅
、

大剧院的专场演出
,

并将在爱 尔

兰 国宴 大 厅 为 爱 尔兰 高官进行 专场 表

演
。

之后
,

姜森
、

王晓红
、

王巍还将协

助 爱 尔 兰 有关部 门做好 爱 尔兰 古 筝学

院的开 学 前筹备工 作帮助 爱 尔兰 古筝

学院制定教学方案
、

选编教材
、

购买教

学设备等
。

筹备工作结束后
,

立即面向

世 界 招 生
,

我 国第一 个 古 筝新 筝系的

高材 生 王 巍将长期 留在 爱 尔兰 古筝学

院任 教
。

爱 尔 兰 古筝学 院将开 设 古筝
、

英

语两 门专业 课
,

培 养英语
、

古筝双 专业

学 生
,

这 将促进
“
让 中国 筝岛叫响 世

界
,

让全球响起筝声
”

这一 宏伟 目标早

日实现
。

日

一


